



## Mitteilung

**Amt:** Umweltamt  
**Vorl.Nr.:** M/2021/0663  
**Datum:** 02.11.2021

**TOP:** \_\_\_\_\_  
**Anlage Nr.:** \_\_\_\_\_

| Gremium                                       | Sitzung am | Öffentlich / nicht öffentlich |
|---|------------|-------------------------------|
| Ausschuss für Umwelt, Energie und Klimaschutz | 17.11.2021 | öffentlich                    |

### Tagesordnung

Begrünung Innenstadt

### Mitteilungstext

Es liegen eine Reihe von kommunalpolitischen Anträge zur Begrünung und Verbesserung des Klimas auf den innerstädtischen Plätzen des Zentralortes vor, u.a.

- Temporäres Stadtgrün in der Hennefer Innenstadt (CDU-Fraktion v. 6.7.2020)
- Bäume und Spielgeräte für den Place Le Pecq (CDU-Fraktion v. 3.9.2020)
- Pflanzkübel an den Treppenaufgängen an der Marktplatz-Westseite (CDU-Fraktion, FDP-Fraktion, Unabhängige v. 02.12.20)
- Ideen-Wettbewerb „Blühende Innenstadt“ (SPD-Fraktion 07.12.2020)
- Begrünung von Fassaden für besseres Stadtklima u. angenehmeres Wohnen (CDU-Fraktion 03.11.2020)
- Nachhaltige Stadtplanung - Neu-/Ersatzpflanzung von Bäumen im öffentlichen Raum (B90-Grüne- und SPD-Fraktionen v. 22.02.2021)
- Umgestaltung für ein besseres innerstädtischen Klima (SPD Fraktion vom 26.04.2021)

Land und Bund bieten derzeit eine Reihe von Förderinstrumentarien mit ähnlicher Zielsetzung an. Die Konditionen sind z.T. sehr attraktiv (bis zu 100% Förderung). Die Erfolgsaussichten der Anträge sind allerdings ungewiss. Daher ist es sinnvoll, die Einzelmaßnahmen zu bündeln und bei den Förderstellen (in der Regel ptj) als konzeptionellen Ansatz einzureichen.

Für den Marktplatz wird es einen umfassenderen Entwurf geben, der neben dem temporärem Grün auch ein Fontänenfeld umfasst. Das weitere Vorgehen wird im Ausschuss für Stadtplanung und Wohnen beraten. Gleiches gilt für die Platzgestaltung des Le-Pecq-Platz, bei dem die Umfeldgestaltung von der weiteren Entwicklung des geplanten Fahrradparkhauses abhängt.

Die im Antrag „Blühende Innenstadt“ dargestellte Bürgerbefragung / Bürgerbeteiligung (Sitzung 10.02.21) wird im Dezember im Internet gestartet.

Im Ratsinformationsprogramm sind darüber hinaus zwei Anträge zur Begrünung und zum klimagerechten Umbau von Schulhöfen zur Kenntnisnahme hinterlegt. Ein Bescheid liegt noch nicht vor.

Hennef (Sieg), den 03.11.2021

Michael Walter  
Erster Beigeordneter